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Monsieur le Ministre, cher Christophe, 

Monsieur le Préfet,  

Mesdames, Messieurs les parlementaires, 

Madame la Présidente du Conseil Régional, chère Christelle Morançais, 

Madame la Présidente du Conseil Départemental, chère Florence Dabin, 

Monsieur le Président honoraire du Conseil Départemental, 

Monsieur le Président du Conseil de développement, 

Mesdames, Messieurs les conseillers régionaux et départementaux,  

Mesdames, Messieurs les maires de la communauté urbaine,  

Mesdames, Messieurs les adjoints et conseillers municipaux d’Angers et des communes d’Angers Loire 
Métropole,  

Mesdames et Messieurs les magistrats, 

Mon colonel, Monsieur le directeur de la sécurité publique, Mesdames et messieurs les représentants 
des forces de sécurité intérieures, 

Mon général, mesdames et messieurs les officiers, sous-officiers et militaires, 

Monsieur le directeur académique, et à travers vous l’ensemble des équipes pédagogiques, 

Monseigneur l’Évêque,  

Mesdames et Messieurs les représentants des cultes, 

Mesdames et Messieurs les Présidents des chambres consulaires,  

Mesdames et Messieurs les Présidents des associations, 

Et enfin vous toutes et tous, chères Angevines, chers Angevins,  

A vous toutes et tous qui êtes présents ce soir, et au-delà à tous les habitants et habitantes de notre 
ville et de notre communauté urbaine, j’adresse mes salutations chaleureuses et vous adresse dès à 
présent mes vœux de bonne et heureuse année.  

Ces vœux sont une tradition républicaine à laquelle je suis attaché tout comme vous l’êtes aussi, je le 
sais.  

D’abord parce que c’est l’occasion de se souhaiter une belle année, riche de moments de joie partagés.  

Ensuite parce que c’est l’occasion de jeter un regard rétrospectif sur l’année écoulée.  

C’est toujours important de savoir d’où l’on vient pour savoir où l’on va.  



Enfin parce que cela nous permet d’envisager ce que nous souhaitons faire ensemble au cours de ces 
12 prochains mois.  

 

Il faut dire que l’année qui vient de se clore fut, à cet égard, une année bien éprouvante, loin de la 
concorde à laquelle nous aspirons. Éprouvante au niveau international comme au niveau national et 
local. Une année marquée par l’aggravation et la résurgence de conflits en Europe et à ses portes.  

Nous pensons ce soir, bien sûr à l’Ukraine et au Proche-Orient. Aux victimes de ces conflits, aux 
populations civiles malmenées et touchées par ces guerres parce qu’il faut bien les appeler ainsi. Nous 
avons une pensée particulière pour tous ceux qui de près ou de loin sont affectés par ces drames 
auxquels nous ne pouvons pas, nous ne devons pas nous habituer, j’y associe bien sûr nos amis du 
Mali. 

Des faits graves, notre pays comme notre Ville en ont également connu en 2023. Le printemps et l’été 
ont été à ce titre marqués par un cycle inouï de violences : depuis le cœur même de notre ville, jusque 
dans nos quartiers. Je pense notamment à notre mairie, la maison commune, celle de tous les Angevins 
et au Centre des Congrès. Ces déchaînements ont non seulement fait de considérables dégâts 
matériels, ils ont aussi ébranlé nos convictions et nos certitudes.   

Pourtant, dans ce contexte, nous avons collectivement su faire face.  À chaque fois, nous avons affiché 
notre union et marqué notre désapprobation. Ensemble, nous avons rappelé combien nous étions 
attachés à notre démocratie et à ses valeurs.  

À cet égard, Monsieur le Préfet, Madame la Présidente du SDIS, vous me permettrez de saluer les 
forces de l’ordre et les services de secours pour leur indéfectible mobilisation durant cette période.  

Je n’oublie pas les agents de la Ville et d’Angers Loire Métropole : depuis ceux de la police municipale, 
en passant par ceux de la propreté, de la voirie ou des bâtiments, et plus globalement ceux en relation 
avec les usagers. Tous ont répondu présents.   

Qu’ils soient de l’État, des hôpitaux ou des collectivités. À tous ces fonctionnaires, ces visages 
essentiels du service public qui ont été là où les Angevins les attendaient, pour nous protéger, pour 
assurer les conditions d’un retour rapide à une vie normale, je veux adresser au nom des habitants 
d’Angers et de la Métropole un grand MERCI !  

2023 fut pour partie une année d’épreuve. Mais 2023 ce fut aussi de beaux moments, preuves de la 
capacité de résilience de notre territoire. Preuve de sa capacité à se dépasser, à avancer pour rendre 
notre ville et notre communauté urbaine plus agréable à vivre.  

Je pense en particulier à trois grands moments qui ont contribué à changer en profondeur l’ambiance 
de la ville, à faire entrer Angers encore dans une dimension nouvelle.  

L’exemple le plus évident, le plus spectaculaire concerne bien évidemment la mise en œuvre des lignes 
B et C du tram, couplée à la nouvelle offre de service du réseau conforté. Ces lignes qui, en 6 mois, ont 
déjà trouvé leur public. 

Autre grand moment : l’ouverture des Halles Cœur de Maine. Ces Halles gourmandes, imaginées dans 
le cadre du projet Cœur de Maine, qui visait, je le rappelle, à redonner vie là où avant 2014 régnait 
seulement la voiture. Force est de constater que les Angevins les ont rapidement et pleinement 
adoptées.  



Je n’oublie pas enfin l’inscription à l’Unesco de ce magnifique patrimoine des Angevins et des Français 
qu’est la Tenture de l’Apocalypse. Une inscription venue récompenser un travail collectif initié dès 
2015 par Christophe Béchu et qui par ce dénouement fait rayonner Angers largement hors de nos 
frontières.  

D’autres réalisations fortes sont également à porter au crédit de ce que nous avons fait ensemble en 
2023 : 

• la Tour TIP, la 1re réalisation du projet Imagine Angers, qui tel un phare marque 
symboliquement l’entrée de la ville depuis le pont de Segré et le pont autoroutier qui tous 
deux surplombent la Maine ; 

• la Maison de quartier et le Relais Mairie, des Hauts de Saint Aubin ; 
• la place Beaussier et la nouvelle plaine sportive de la Lande à Belle-Beille ; 
• mais aussi la bibliothèque-ludothèque à Monplaisir ; 
• la place de la Madeleine ; 
• et la renaturation du parc Saint-Léonard. 

Quelques exemples de ce que nous avons fait ensemble. 

2023, ce furent aussi de grands moments, comme l’aboutissement après 10 ans de négociations et de 
procédures, de l’acquisition de la friche Thomson, laquelle pourra désormais faire l’objet d’études et 
de dépollution pour préparer un nouveau morceau de ville.  

Nous nous sommes régalés également avec l’édition 2023 de Soleils d’Hiver, avec la première d’Angers 
Pianopolis, au week-end de l’Ascension, ou encore avec les Accroche-Cœurs nouvelle version.  

Sans compter les nombreux spectacles de théâtre, de danse, de musique, les festivals, les congrès, 
notre Centre Jean-Monnier ne désemplit pas, les compétitions sportives organisées par ou en 
partenariat avec la Ville et qui font le sel de la vie angevine. Sa richesse.  

En parlant de richesse, comment ne pas songer, à proximité de la rue qui porte son nom, à Jean Bodin, 
l’illustre Angevin. « Il n’y a de richesses que d’hommes ». Nous l’avons encore vu à l’automne dernier 
à l’occasion du 10e anniversaire de la Cité des Associations. 

Un anniversaire au cours duquel plus de 300 bénévoles, de tout âge, se sont engagés pour venir aider, 
pour apporter leur pierre à l’édifice collectif, pour servir l’intérêt général.  

C’est ça aussi Angers ! Cet altruisme, cet esprit de solidarité, ce désir de coopérer. Cette volonté d’aller 
de l’avant dont nous pouvons tous être fiers.  

Aller de l’avant. Faire d’Angers une ville en mouvement. Cet engagement pris il y a maintenant près de 
10 ans, en mars 2014, par Christophe Béchu, nous le poursuivons. Avec la même envie, la même 
énergie et la même volonté qu’aux premiers jours.  

Notre ville continue à changer sous nos yeux. Il n’y a qu’à voir dans nos dix quartiers. Les projets sortent 
de terre. Ils prennent vie. Ils dessinent un Angers où il fait bon vivre, travailler, se loger, se déplacer, 
se détendre et s’épanouir.  

Opérations de renouvellement urbain, facilitation des mobilités, végétalisation, développement des 
quartiers Saint-Laud, Belle-Beille et Monplaisir sont autant d’actions qui traduisent notre ambition et 
notre vision de la ville. Angers de 2024 et de demain.  

Une ville d’équilibre. Une ville attentive.  



Une ville solidaire. Une ville pour tous. 

Un territoire où l’on vit bien et où l’on se sent bien. Et ne voyez pas dans mes propos une forme de 
chauvinisme ou d’autocongratulation. Mais je sais que c’est vrai ! 

Il n’y a qu’à voir la dernière étude de l’INSEE qui rappelle ô combien notre territoire est dynamique et 
hospitalier, enregistrant en 6 ans l’arrivée de près de 6 000 nouveaux habitants. 

Il n’y a qu’à voir les résultats économiques obtenus avec la création, rien qu’en un an, de plus de 2 000 
emplois salariés.  

Ou encore les multiples classements et palmarès qui, année après année, font d’Angers la ville de 
référence.   

• « Capitale française de la biodiversité »  
• « 1re ville verte de France » 
• « Métropole la plus attractive et la plus résiliente de France »… 

  

Autant de récompenses (et je n’ai pas tout cité !) qui soulignent le changement profond opéré depuis 
10 ans au profit de ses habitants.  

Et, oui, nous pouvons collectivement en être fiers ! 

Fiers de cette ville qui avance, qui change.  

Une ville dans laquelle chacun se sent bien.  

Bref, une ville à vivre !  

COUPURE 

Diffusion du clip « Angers, ville à vivre » (2’) 

Mesdames et Messieurs, 

Oui, avec vous, nous voulons en 2024 continuer à faire d’Angers, et de sa communauté urbaine, un 
lieu, une ville où il fait bon résider.  

Une ville d’équilibre où chacun se sent bien. Se sent fier et heureux d’y vivre. Une ville où l’optimisme 
est de mise.  

Une ville solidaire, pour faire avancer les projets pour vous et avec vous. 

Une ville attentive, à chacun. Que l’on soit enfant, étudiant, salarié, retraité, seul ou en famille.  

L’année 2024 constituera en ce sens une étape importante pour Angers.  

D’abord parce qu’elle marque symboliquement 10 ans d’actions de l’équipe municipale conduite par 
Christophe Béchu. 10 ans d’engagements, de réalisations qui ont contribué à la transformer 
durablement. À mettre cette ville en mouvement, à la rendre attractive, à lui donner toute sa place 
dans le Grand Ouest. 

Les 12 mois à venir seront l’occasion de voir éclore encore plusieurs projets importants.  



Je pense à Arborescence, l’iconique bâtiment d’Imagine Angers, à l’architecture délicate qui surplombe 
majestueusement la Maine au Pont de la Haute-Chaîne.  

Je pense aux deux grandes opérations de renouvellement urbain de Belle-Beille et de Monplaisir. Deux 
quartiers métamorphosés où les habitants disposent chaque jour de davantage d’équipements et 
d’espaces de qualité offrant une vie bien plus agréable.  

À Belle-Beille, où démarreront les déconstructions des secteurs Champagny-Dauversière et où sera 
posée la première pierre de la nouvelle piscine.  

À Monplaisir, où les commerces de la place de l’Europe, la crèche et l’école Voltaire, les jardins et aires 
de jeux seront livrés ou en passe de l’être.  

Je pense, non loin de là, au quai Saint-Serge où, à proximité d'Iceparc, des nouveaux logements 
étudiants et du futur bâtiment Métamorphose, s’élève déjà l’immeuble de bureaux Renaissance, 
première opération de restructuration de cette zone d'aménagement dite St-Serge Actif liée elle aussi 
à la ville via le fil vert du mail végétalisé des Présidents. 

De l’autre côté de la rive, les personnels du CHU, comme les riverains ou les flâneurs, pourront aller se 
détendre sur la promenade de Reculée renaturée ou dans le nouveau restaurant situé au pied du pont 
Confluences. Un réaménagement qui est lui-même annonciateur du démarrage de l'opération de 
reconquête plus vaste encore de la Maine dans le cadre du programme Rives vivantes. 

Pas très loin, du côté des Hauts de Saint-Aubin, sera lancé le très beau projet des Bretonnières.  Plus 
qu’un simple programme de logements, Les Bretonnières c’est l’illustration même de la manière dont 
nous pensons la ville de demain. À la fois par l’accessibilité de l’offre, par sa mixité, par la qualité 
architecturale et environnementale pour apporter de la vie et de la cohésion à l’échelle de ce secteur. 

Cette question du logement, nous la savons importante. Elle restera en 2024 une priorité comme elle 
l’est depuis 2014. 3 000 logements sociaux ont d’ores et déjà été rénovés dans le cadre des opérations 
de renouvellement urbain.  

Ce volontarisme, on le retrouve à l’échelle d’Angers Loire Métropole, où plus de 2 200 logements 
sortent chaque année de terre. À un rythme supérieur même aux objectifs initialement fixés.  

Face à la brutale dégradation de la conjoncture immobilière, qui rend plus difficile aujourd’hui l’accès 
au logement, nous continuerons à nous mobiliser en 2024. En repensant la ville sur la ville, en 
déployant de nouveaux outils dont l’office foncier solidaire ne sera pas le moindre mais aussi en 
prenant des initiatives fortes avec les promoteurs et les bailleurs sociaux pour permettre notamment 
à nos habitants d’accéder plus facilement à un logement abordable et de qualité.  

Notre mobilisation en faveur du développement économique restera également forte en 2024. Dans 
la droite ligne, j’allais dire, de la dynamique engagée depuis 2014 qui a permis de « réarmer » notre 
territoire, et ainsi de générer de l’emploi.  

La pose de la première pierre de l’usine du futur d’Atos comptera certainement parmi les grands 
moments économiques de l’année. Bientôt, une centaine de salariés viendront s’installer sur ce site, 
permettant ainsi au leader européen des supercalculateurs de doubler sa production mais aussi 
d’œuvrer à la réindustrialisation et au renforcement de la souveraineté technologique de notre pays.  

Penser le futur, être capable de changer de registre, de faire preuve d’agilité, d’inventivité, d’esprit de 
responsabilité pour créer les conditions d’un avenir soutenable et désirable, c’est ce que nous faisons 



au quotidien. C’est ce que nous amplifierons en 2024 pour répondre aux enjeux de la transition 
écologique.  

Avec toujours le même esprit de coopérer, la même volonté de faire adhérer nos concitoyens, nos 
entreprises, nos associations, les forces vives de notre territoire. Car chacun sait que le changement 
ne se fait jamais contre, mais avec. Surtout quand il est aussi profond. Échanger, écouter, expliquer 
plutôt que cliver, imposer ou stigmatiser. Voilà quelle sera encore notre philosophie pour rendre 
possible cette transition.  

D’exemplarité, d’inventivité, d’agilité, pour accélérer la transition écologique, vous le savez mieux que 
quiconque, Monsieur le Ministre, nous n’en manquons pas dans notre territoire.  

J’en veux pour preuve le projet de Territoire Intelligent.  Un projet qui nous permet tout à la fois de 
générer moins de pollution et plus d’économie. À mi-parcours, rien que sur la partie éclairage, la 
facture d’électricité a déjà été diminuée de 70 % !  

C'est la même chose avec la mise en service il y a quelques semaines d’une nouvelle chaufferie 
biomasse dans le quartier de Monplaisir.  

Grâce à notre réseau de chaleur urbain, ce sont 55 000 tonnes de CO² qui sont évitées chaque année 
et 30 000 habitants qui bénéficient ainsi d’un bouclier tarifaire grâce à une énergie locale renouvelable 
fournie à prix abordable. 

Parce que nous voulons une ville et une métropole à vivre, nous restons déterminés à agir au 
développement d’un écosystème urbain résilient. 

2024 verra à ce titre la poursuite du déploiement de notre plan Nature en ville avec l’extension des 
forêts urbaines, la création de nouveaux boisements, la requalification de parcs ou la végétalisation 
des rues et des cours d’école. Nous le ferons pour vous et avec vous. En continuant à chaque fois que 
possible à inciter les particuliers ou les entreprises à s’y engager comme nous avons pu le faire à travers 
le dispositif innovant d’aide à l’achat d’arbres ou du mécénat.   

Cet écosystème urbain résilient nous le bâtirons concrètement aussi en 2024 en accélérant encore et 
toujours notre politique de transition écologique.  

En matière de décarbonation, nous poursuivrons nos actions tendant à inciter au recours aux mobilités 
actives, via le report modal et les solutions alternatives à l’autosolisme. Nous initierons de nouvelles 
manières de penser la logistique et le transport de marchandises. Nous continuerons d’œuvrer aussi 
en faveur de la rénovation énergétique des bâtiments publics et privés. 

En matière d’adaptation au changement climatique et de préservation de la ressource, nous 
adopterons notre première stratégie sur le grand cycle de l’eau et déploierons les solutions de tri à la 
source des biodéchets.  

En matière de préservation de la biodiversité, nous poursuivrons ou terminerons nos travaux 
d’inventaire qui guideront notre action, à travers l’atlas intercommunal de la biodiversité et des zones 
humides. 

Le tout en conservant la méthode angevine du « faire avec », dont témoignent les Assises de la 
Transition Écologique, embarquant tous les acteurs de notre territoire. 

Preuve de notre engagement résolu en matière de transition écologique : Angers Loire Métropole et 
la Ville d’Angers viennent de se voir décerner la 4e étoile du label « Territoire Engagé Transition 
Écologique ». Nous sommes évidemment heureux et fiers de cette labellisation. D’abord parce qu’elle 



apporte une reconnaissance de notre engagement en matière de transition écologique à l’échelle 
nationale et européenne. Ensuite parce qu’elle nous encourage à poursuivre nos efforts dans ce 
domaine encore plus vite, plus haut, plus fort. Elle est aussi une reconnaissance pour tous ceux qui y 
ont travaillé. Aux services, aux élus et tous ceux qui ont aidé pour cette labellisation. 

Bâtir un écosystème résilient c’est vouloir protéger nos ressources et nos concitoyens des 
dérèglements de toutes sortes. Qu’ils soient climatiques bien sûr, mais également économiques et 
sociaux.  

C’est pourquoi, en 2024, nous resterons déterminés à agir pour protéger nos habitants.  

Nous maintiendrons le bouclier anti-inflation mis en place pour amortir les effets de la crise en limitant 
au maximum la revalorisation des tarifs des services publics. Avec, naturellement, une attention pour 
les familles, pour toutes les personnes dont la situation est devenue difficile.  

Je pense en particulier à ce que qui a été fait en matière de transports ou de restauration scolaire. Je 
pense aussi aux solutions innovantes déployées en matière d’énergie, comme je l’évoquais il y un 
instant pour le chauffage urbain. 

Protéger nos concitoyens, c’est préserver un cadre de vie serein, en luttant contre toutes formes de 
violences, notamment celles faites aux femmes, et contre les incivilités de tous ordres – à tous ce qui 
participe sournoisement à défaire notre société, à fissurer notre unité. Et je sais, à juste titre, vos 
attentes fortes en la matière.  

Pour maintenir la tranquillité publique, la sécurité à laquelle chacun à droit, nous déploierons 
davantage la vidéoprotection dans nos quartiers.  

Nous renforcerons également les équipes de la police municipale pour leur permettre d’intervenir au 
plus près du terrain et répondre ainsi de manière plus efficace à vos attentes.  

Continuer à faire d’Angers une ville d’équilibre, une ville solidaire, une ville attentive. Telle est notre 
volonté.  

Une ville dans laquelle les Angevins puissent aisément accéder à des services publics de qualité. Des 
services parfois moins visibles que certaines grandes réalisations, mais des services pourtant essentiels 
pour tous. Des sommes de petits chantiers qui font aussi l’âme de cette cité. Qui participent à faire 
d’Angers cette ville où l’on se sent bien et plus largement d’Angers Loire Métropole cette communauté 
urbaine où l’on vit bien.  

C’est vrai quand on regarde l’offre de soins.  

C’est vrai quand on constate les accompagnements proposés pour les tous petits, les enfants comme 
pour les seniors. 

C’est vrai quand on voit l’importante gamme de services en matière de loisirs ou la large palette en 
matière de culture…  

C’est vrai aussi quand on se déplace en ville, que cela soit à pied, en vélo, ou que l’on vienne en voiture 
ou en transports en commun.  

C’est vrai aussi quand on recherche des renseignements pratiques, soit dans les différents accueils 
municipaux, sur le site Internet de la Ville ou la nouvelle application Vivre à Angers…  

Tout ça c’est Angers. Ces centaines, ces milliers de services proposés par la Ville ou la communauté 
urbaine qui facilitent la vie et qui la rendent plus belle.  



Parce que nous voulons que chacun continue de se sentir bien à Angers et heureux d’y vivre, nous 
continuerons d’innover, de réfléchir avec vous, d’être au plus près de vous pour toujours mieux 
répondre à vos attentes. Avec toujours le même esprit de responsabilité, et le sérieux budgétaire qui 
caractérise notre équipe depuis 2014. 

Voilà, Mesdames et Messieurs, chers amis, un condensé de ce qui nous attend pour 2024.  

Une année pour vivre ensemble.  

Une année aussi de fierté sportive puisqu’Angers, ville sportive, accueillera le 28 mai le passage de la 
flamme olympique. Nous serons, ce jour-là, fiers de nous associer à cet évènement historique, rendu 
possible, Madame la Présidente du conseil départemental, grâce au concours de votre collectivité. 
Fiers de nos sportifs angevins, de nos clubs, de toutes celles et tous ceux qui s’associeront à cette belle 
fête populaire le 28 mai au soir qui résonnera jusqu’à Paris au travers du spectacle que nous aura 
réservé Thomas Jolly, notre Angevin de cœur, pour l’ouverture des Jeux Olympiques et Paralympiques 
de Paris. 

2024 sera également une année de fête avec la commémoration des 80 ans de la Libération de notre 
ville. Et il est important à la fois de se souvenir de celles et ceux qui se sont battus, au péril de leur vie, 
pour que nous puissions vivre en liberté. Comme il est important de tirer les enseignements de 
l’Histoire. Tant au travers des résurgences du passé et des menaces qui rôdent, que de la capacité de 
quelques-uns à abattre toutes les fatalités.  

2024, année de détermination, de choix, d’union.  

J’ai confiance en notre capacité à agir ensemble. En disant cela je me tourne d’abord vers mon équipe 
municipale, à qui j’adresse mes remerciements mais aussi mes encouragements à continuer à agir. 
Diriger une ville n’est pas un exercice solitaire. C’est un engagement collectif et quotidien au service 
de nos citoyens.  

Merci aussi aux maires d’Angers Loire Métropole et à tous les membres de l’exécutif qui m’entourent. 
Ce que nous faisons ensemble, nous le faisons pour la communauté urbaine, pour chacune de nos 
communes et pour chacun de nos habitants. Continuons à faire d’ALM une communauté de projet. 
Continuons à dépasser les clivages et les tentatives de repli communales comme nous le faisons depuis 
l’origine de cette intercommunalité en 1968. 

Merci évidemment à toutes celles et ceux qui font notre territoire communautaire.  

Merci aux acteurs économiques pour leur dynamisme et leur capacité de résilience. Aux chefs 
d’entreprises, commerçants, artisans, agriculteurs et, à travers eux, aux chambres consulaires. Sans 
oublier leurs salariés. Tous ceux qui créent de la richesse et participent au développement de notre 
tissu économique. 

Merci aux bénévoles des associations, aux membres des conseils de quartiers qui font que la vie est 
plus belle dans nos communes.  

Merci aussi aux membres du Conseil de Développement qui éclairent nos réflexions. 

Merci aux acteurs du monde culturel et sportif. Ceux qui portent les couleurs de notre ville et les 
valeurs du sport. Ceux qui nous permettent de nous émerveiller et de nous divertir.   

Je n’oublie pas les 4 500 agents de nos collectivités : Ville, ALM et CCAS. Ils sont là au quotidien pour 
tous les Angevins, quelle que soit la situation. Rien ne serait possible sans eux, sans leur travail, sans 
leur engagement. J’associe également les collaborateurs de nos satellites, des bailleurs sociaux, et plus 



largement toutes celles et tous ceux qui, aux côtés de nos collectivités œuvrent au service de l’intérêt 
général. 

Merci à tous nos partenaires, nos soutiens qui participent aussi à faire d’Angers cette ville à vivre. 

Monsieur le Préfet, merci pour la collaboration confiante que nous avons avec vous et avec les agents 
de l’État sous votre haute autorité.  

Vous me permettrez de mentionner à nouveau les policiers, gendarmes et pompiers qui assurent notre 
protection ; les personnels soignants dont nous saluons pleinement le niveau d’engagement, ceux de 
notre CHU, de l’ICO, des cliniques et des établissements de soin, les libéraux ; mais aussi l’ensemble 
des services qui assurent la présence régalienne de l’État, notamment au travers de la Justice.   

Je veux aussi saluer le Département de Maine-et-Loire. Merci Madame la Présidente pour les relations 
franches et fructueuses que nous entretenons et qui permettent d’avancer sur des dossiers importants 
pour notre ville et notre communauté urbaine.  

Je me réjouis également de la qualité de nos relations avec la Région, Madame la Présidente. Malgré 
les contraintes budgétaires qui sont aussi les vôtres, merci pour le soutien apporté à nos projets, ceux 
de la Ville et ceux des communes de notre communauté urbaine. 

Enfin, j’aimerais remercier Monsieur le Ministre.  

Mon cher Christophe.  

Merci pour votre présence réitérée à ce rendez-vous. Elle nous honore. Les Angevins sont heureux et 
fiers de vous savoir de nouveau parmi eux ce soir, à leurs côtés, de savoir compter sur vous pour suivre 
et soutenir les dossiers de notre territoire. Comme vous l'avez fait, comme vous le faites. Comme ils le 
sont du travail accompli par vous pour la défense des intérêts de notre pays.  

Monsieur le Ministre, cher Christophe, 

Mesdames et Messieurs,  

Chers Angevines, chers Angevins, 

L’heure est venue de vous souhaiter une très belle année 2024.  

Une année heureuse et épanouissante, qui vous garde en bonne santé ou vous permette de la 
retrouver. 

Une année qui fasse que votre ville, notre ville, nos communes, de Béhuard à Angers, continuent 
d’avancer dans l’unité. 

Et parce qu’une ville à vivre, c’est une ville où l’on cultive un certain art de vivre, je vous invite 
maintenant à partager le verre de l’amitié autour de produits locaux qui font eux aussi la richesse de 
notre territoire ! 

Excellente année à toutes et tous ! 

 


